

# Mon expérience sur ma mobilité Erasmus en Italie.



**Cofinancé par  
l'Union européenne**



Je m'appelle Laszlo, j'ai 16 ans, je suis en classe de première générale et je fais de l'italien depuis la seconde. Grâce à Erasmus j'ai pu participé en octobre 2022 à une mobilité d'un mois en Italie. Ce fut une expérience vraiment gratifiante qui m'a permis de découvrir une culture dont je ne soupçonnais pas certains aspects et dont la richesse m'a beaucoup changé.

Le lycée fonctionne tout à fait différemment en Italie puisque en effet là où en France il dure 3 ans, en Italie il dure 5 ans, de 14 ans environ à 19 ans. A la sortie du collège, les élèves italiens doivent choisir entre la voie professionnelle ou la voie générale. Dans le général 6 types d'établissements existent en fonction de l'orientation de l'élève. Les horaires sont fixes (généralement de 8h30 à 14h00) et les élèves ont interdiction de quitter l'établissement avant la fin des cours et ce peu importe si un professeur est

absent, ils doivent rester jusqu'à 14h. Leur journée se découpe par blocs de 2h entrecoupés de 10 minutes de pause. La cantine est un concept qui n'existe pas en Italie, tous les italiens mangent après les cours et amènent un encas pour patienter avant le déjeuner. Les italiens étaient une vingtaine par classe et l'ambiance y est beaucoup moins stricte qu'en France. Ils travaillent moins que nous mais se voient donner beaucoup plus de travail à faire à la maison ce qui occupe une bonne partie de leur après midi. Enfin les italiens doivent s'investir dans le lycée en participant à des visites de l'établissement ou à des sorties scolaires régulièrement.



Le système de notation y est bien différent. En France il n'existe pas réellement de règles sur le moment pour attribuer les notes alors qu'en Italie il existe des périodes d'examen durant lesquelles les étudiants passent des contrôles dans toutes les matières. De plus, les notes doivent être attribuées pour des évaluations écrites mais aussi orales obligatoirement. Ces évaluations sont notées sur 10 contrairement à la France où les évaluations se font souvent sur 20 et avoir la moyenne (c'est à dire 5) est très souvent suffisant. A chaque fin d'année, les élèves passent un examen dans toutes leurs matières et si la moyenne est en dessous de 5/10, ils doivent redoubler l'année. Enfin, à la fin du cycle lycée, un examen final est passé, la maturità. Cet examen est l'équivalent de notre bac même si les

Italiens n'ont pas de contrôle continu et passent des épreuves dans toutes les matières.

Grâce à Erasmus j'ai donc pu élargir mes horizons et découvrir un pays et une culture qui m'est très cher aujourd'hui. J'ai pu faire en Italie des rencontres inoubliables, riches en bonnes histoires et en convivialité. Les italiens sont des gens très chaleureux avec évidemment un patrimoine immense et surtout une cuisine sans pareil. J'y ai visité des endroits d'une beauté à couper le souffle et chargés d'histoire et de sens. Je conseille cette expérience à quiconque en a l'occasion, c'est un réel moyen de revoir sa vision du monde et surtout évidemment le meilleur moyen de s'améliorer en italien ce qui, je l'espère, a été mon cas.

